



*Eulogie écrite par son fils Christophe avec l'aide de tous les membres de sa famille et lue le 4 Décembre 2009 pendant la messe de funérailles célébrée en son honneur à la Collégiale de Guérande.*

Que dire de la vie de Maman, si ce n'est qu'elle avait le goût de l'aventure, et n'avait peur de rien, quittant le cocon familial à l'âge de 21 ans lorsque l'amour l'appela; alors qu'elle était au cinéma avec sa sœur Jacqueline, elle prétexte un oubli de lunettes pour quitter la salle, sauter dans un train pour Paris et prendre l'avion pour rejoindre son fiancé au Vietnam qu'elle épousa deux semaines plus tard. Pendant les premières années de son mariage, en plus de ses deux jeunes enfants elle aida beaucoup Papa à élever ses quatre frères et sœur orphelins.

C'était aussi une grande sportive. En 1969, Maman obtient son brevet de grand fond de natation à Saigon, délivré par Mr.Vatin, notre professeur de natation et d'éducation physique. Que dire de ses longues séances à la piscine de La Baule ou elle nageait un kilomètre ou ses baignades dans la baie de La Baule à la plage Benoît, ses balades à vélo ou à pied avec ses amies du domaine de Bissin.

Lorsqu'elle est au Vietnam, Maman débute sa carrière d'enseignante comme institutrice à l'école primaire Lamartine, ou elle fut d'ailleurs ma maîtresse en 11ème, tout en poursuivant en parallèle ses études pour obtenir une licence de français, ce qui lui permit par la suite d'enseigner au Lycée Jean Jacques Rousseau puis au lycée Marie Curie jusqu'en classe de troisième. Elle était très appréciée de tous ses élèves vietnamiens, à qui elle a appris à lire et à écrire correctement le français, et les a initié à la beauté classique de Corneille. Aujourd'hui éparpillés à travers le monde, ils lui ont témoigné pendant toutes ces années leur gratitude, leur respect et leur reconnaissance. De retour en France après la chute de Saigon le 30 Avril 1975, elle exerce

son métier au collège de Trignac puis au Lycée de Grand Air de La Baule.

Maman était passionnée d'art et de culture. Ces dernières années elle faisait beaucoup de reliure, remettant en état des livres anciens dont ceux du père Barraud de la Collégiale de Guérande ici présent. Elle faisait de la peinture sur porcelaine, aimait aller à Paris voir une pièce de théâtre à la Comédie Française, et suivre des cours d'histoire de l'art à l'École du musée du Louvre.

Enfin elle adorait ses enfants et aimait s'occuper de ses petits enfants, leur rendant visite à Genève, Londres ou Saint-Martin, et les recevant chaque été dans la maison familiale de Bissin. Elle était douce, généreuse, méticuleuse et attentionnée, aimante, discrète, et persévérante.

Au nom de toute la famille, nous sommes fiers de toi Maman et de la vie que tu as menée. Nous t'aimons.